

# El Mes del Mar está en el alma de todos en el Colegio San Vicente



ALUMNOS LIMPIAN LAS PLAYAS.

Distintas actividades forman parte de la comunidad educativa en este mes del año, como una forma de reafirmar su vínculo con el mar en Talcahuano.

Manuel Muñoz González  
 maunel.munoz@estrellaconce.cl

El Mes del Mar y en la comunidad educativa del Colegio San Vicente de Talcahuano lo saben. Es que para quienes forman parte de este recinto educacional chorero, resaltar ese vínculo con el océano, la costa y por supuesto resaltar y rendir homenaje a las Glorias Navales, es parte de su esencia año tras año.

Es por ello que cada Mes del Mar se vive a concho con diversas actividades enfocadas en fortalecer ese vínculo. Limpieza de playas en distintos sectores del borde costero de la comuna, participación de sus alumnos en concursos literarios en el propio recinto, y hasta una feria gastronómica marina, resaltando las delicias de origen marino, elaboradas en parte por los mismos estudiantes, son actividades que año a año realizan docentes, apoderados y los cerca de 150 estudiantes que integran sus aulas entre educación parvularia y octavo básico.

“Estas actividades nos motivan como institución y son fruto del trabajo de realizar aprendizajes significativos, ya que somos un colegio ubicado en zona costera y con un alto desarrollo industrial y pesque-



LA FERIA GASTRONÓMICA CON PRODUCTOS DEL MAR ES UN CLÁSICO CADA AÑO, ENFATIZANDO EN LAS DELICIAS DE ORIGEN MARINO.

“Estas actividades nos motivan como institución y son fruto del trabajo de realizar aprendizajes significativos”.

Paulina Esparza,  
 directora Colegio San Vicente.

ro, esto nos ha permitido crear sentido de pertenencia con el entorno inmediato y también mejorar los indicadores de calidad de la educación, ya que en la última evaluación Simce obtuvimos resultados destacados y sobre el promedio nacional en relación al mismo grupo so-



ALUMNOS JUNTO A PERSONAL DE LA ARMADA EN TALCAHUANO.

cioeconómico. Esperamos seguir potenciando esta identidad marítima como Colegio Básico San Vicente”, comentó la directora del establecimiento, Paulina Esparza.

#### VÍNCULO NATURAL

Una conexión que se da de forma natural por el hecho de ser un colegio

de comuna costera, lo que se funda con el énfasis en el resguardo y cuidado del medioambiente que infunden docentes y directivos del recinto.

“El medioambiente es un sello de nuestro colegio y dentro del marco de diversas acciones que realizamos se encuentra, desde el año 2017, la gestión de lim-

pieza de playas. Comenzamos hace algunos años en Caleta Infernillo, donde además de limpiar la playa se aprendía acerca de la diversidad marina presente en nuestras costas, apoyados por el Ifop (Instituto de Fomento Pesquero). Los años siguientes hemos asistido a limpiezas masivas en sectores como Caleta El

Morro y en los últimos años a Lengua, apoyados por la Gobernación Marítima y algunas empresas pesqueras que nos apoyan en esta tarde”, resalta Bárbara Navarrete, coordinadora de Certificación Medio Ambiental del Colegio Básico San Vicente.

“Al colegio no le basta con estas acciones, sino que también hemos incorporado una feria gastronómica con productos del mar, donde cada curso elabora con mucha dedicación platos y degustaciones propias de nuestro mar. Y cada año como hito, los niños y niñas participan de concursos del Mes del Mar, destacando en sus trabajos y presentaciones”, recalca Bárbara Lara.

#### DESAFÍOS

Esta serie de instancias ya son propias del Colegio San Vicente, que si bien se destacan en el Mes del Mar, varias se hacen presente durante gran parte del año.

Un establecimiento municipal que busca seguir creciendo y siendo una especie de oasis educativo, en una zona industrializada como es el sector San Vicente. “Este es un sector rodeado de empresas, industrias, y donde la población está cada más envejecida, y donde no tenemos desarrollo de proyectos habitacionales que nos favorezcan. Aún así nos han seguido llegando niños, en ese sentido estamos contentos, y esperamos seguir en esa senda”, expresa Paulina Esparza, directora del recinto que atiende a 150 estudiantes. ☺